

Münsingen, 1. September 2021

Halbjahresabschluss per 30. Juni 2021

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 37.2 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2021 bei CHF 1'674.0 Mio. Dieses Wachstum kann dank dem Nettozuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 24.4 Mio. auf CHF 1'365.7 Mio. sowie dem Zufluss neuer Kundengelder von CHF 20.2 Mio. auf CHF 1'212.0 Mio. erreicht werden. Der Geschäftsertrag liegt mit CHF 12.4 Mio. um CHF 1.3 Mio. über dem Vorjahreswert. Dem Geschäftsertrag steht ein um CHF 0.1 Mio. tieferer Geschäftsaufwand von CHF 5.6 Mio. gegenüber. Nach der Verbuchung der Abschreibungen auf dem Anlagevermögen und der Veränderung von Rückstellungen und Verlusten von gesamthaft CHF 1.3 Mio. resultiert ein Geschäftserfolg von CHF 5.5 Mio. Somit kann - nach erfolgter Reservebildung und Abgrenzung des Steueraufwandes - ein Halbjahresgewinn von CHF 1.9 Mio. ausgewiesen werden.

Bilanz

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 37.2 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2021 bei CHF 1'674.0 Mio. Dieses Wachstum kann dank dem Nettozuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 24.4 Mio. auf CHF 1'365.7 Mio. sowie dem Zufluss neuer Kundengelder von CHF 20.2 Mio. auf CHF 1'212.0 Mio. erreicht werden. Somit sind die Kundenausleihungen zu 88.75% mit Kundengeldern gedeckt. Als weitere wichtige Refinanzierungsquelle dienen uns die Pfandbriefdarlehen, welche wir um CHF 5.0 Mio. auf CHF 278.0 Mio. erhöht haben.

Erfolgsrechnung

Der Netto-Erfolg aus dem Zinsengeschäft liegt bei CHF 9.2 Mio. und kann somit im Vergleich zur Vorjahresperiode um CHF 0.7 Mio. gesteigert werden. Der grösste Teil dieser Steigerung (CHF 0.5 Mio.) ist auf tiefere Wertberichtigungen für zukünftige Verluste aus dem Kreditgeschäft zurückzuführen. Unsere vorsichtige Einschätzung der wirtschaftlichen Entwicklung hat sich somit bis jetzt erfreulicherweise nicht bestätigt. Wir bleiben aber wachsam und verfolgen die Situation auch im 2. Semester sehr genau.

Auch die sonstigen Erträge haben sich positiv entwickelt. Unsere Anstrengungen, die Abhängigkeit vom Zinsengeschäft zu reduzieren, zeigen somit weitere Fortschritte. Der Erfolg aus dem Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft erhöht sich um CHF 0.3 Mio. auf CHF 2.0 Mio. Der Erfolg aus dem Handelsgeschäft sowie der übrige ordentliche Erfolg können gesamthaft ebenfalls um CHF 0.3 Mio. auf CHF 1.2 Mio. gesteigert werden.

Somit kann ein Geschäftsertrag von CHF 12.4 Mio. realisiert werden, der um CHF 1.3 Mio. über dem Vorjahreswert liegt.

Dem Geschäftsertrag steht ein um CHF 0.1 Mio. tieferer Geschäftsaufwand von CHF 5.6 Mio. gegenüber. Sowohl der Personalaufwand wie auch der Sachaufwand sind tiefer als in der Vorjahresperiode. Diese Entwicklung ist positiv und motiviert uns, unsere Kostenstruktur weiterhin zu überprüfen und anzupassen.

Nach der Verbuchung der Abschreibungen auf dem Anlagevermögen und der Veränderung von Rückstellungen und Verlusten von gesamthaft CHF 1.3 Mio. resultiert ein Geschäftserfolg von CHF 5.5 Mio. (Vorjahr: CHF 3.6 Mio.).

Somit kann - nach erfolgter Reservebildung und Abgrenzung des Steueraufwandes - ein Halbjahresgewinn von CHF 1.9 Mio. ausgewiesen werden.

Erfreuliche Entwicklung im Anlagebereich

Die Depotvermögen haben sich im ersten Semester um beachtliche 42.7 Mio. auf 440.0 Mio. erhöht. Dies ist unter anderem dem Erfolg unserer SLM Portfolios zu verdanken. Die gute Performance und der starke Mittelzufluss haben zu dieser positiven Entwicklung geführt. Immer mehr Anlegerinnen und Anleger lassen ihr Vermögen durch unsere Bank verwalten.

Ausblick

Für das zweite Halbjahr 2021 rechnen wir weiterhin mit einem günstigen wirtschaftlichen Umfeld. Verschiedene Konjunkturindikatoren signalisieren eine erfreuliche Entwicklung. Die herausfordernde Zins-situation bleibt weiterhin bestehen, da die Schweiz. Nationalbank signalisiert hat, die Leitzinsen vor-erst nicht anzuheben. Dafür profitiert das Anlagegeschäft vom weiterhin positiven Umfeld. Für das Ge-samtjahr rechnen wir mit einem Jahresergebnis auf Vorjahreshöhe.

Generalversammlung 2022

Wie bereits angekündigt, findet die nächste Generalversammlung am Samstag, 30. April 2022, statt. Wir hoffen, dass wir diese in gewohnter Form in der Tennishalle Münsingen durchführen können.

Kontakt

Daniel Sterchi, Vorsitzender der Geschäftsleitung
daniel.sterchi@bankslm.ch
Telefon 031 700 10 20

Die Bank SLM AG ist eine unabhängige Regionalbank mit 70 Mitarbeitenden, die grossen Wert auf den persönlichen Kontakt zu den Kunden, Aktionären und Partnern legt. Sie nimmt die volkswirtschaftliche, gesellschaftliche und soziale Verantwortung in ihrer Region wahr und baut auf langfristig verlässliche Beziehungen. Mit dem Hauptsitz in Münsingen, den Geschäftsstellen in Konolfingen, Wichtrach und Worb ist die SLM in der Region stark verankert.

Halbjahresabschluss per 30. Juni 2021

Bilanz

In tausend Franken	30.06.2021	31.12.2020
Bilanzsumme	1'673'999	1'636'833
Kundenausleihungen	1'365'666	1'341'273
<i>davon Hypothekarforderungen</i>	1'295'685	1'278'219
Kundengelder	1'211'997	1'191'793
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	278'000	273'000
Anrechenbare Eigenmittel	151'414	151'317

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	1. Semester 2021	1. Semester 2020
Netto-Erfolg Zinsengeschäft	9'248	8'574
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	1'995	1'699
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der Fair-Value-Option	333	330
Übriger ordentlicher Erfolg	840	544
Geschäftsertrag	12'416	11'147
Personalaufwand	- 3'246	- 3'325
Sachaufwand	- 2'321	- 2'383
Geschäftsaufwand	- 5'567	- 5'708
Abschreibungen auf dem Anlagevermögen	- 1'339	- 1'842
Veränderungen von Rückstellungen und Verlusten	- 7	- 1
Geschäftserfolg	5'503	3'596
Halbjahresgewinn	1'865	1'823

Aktueller Kurs SLM-Namenaktien

In Franken	19.08.2021
Ankauf	1'600
Verkauf	1'625

Die vorliegenden Finanzzahlen in dieser Publikation wurden nicht durch die Revisionsstelle geprüft.